

BOLETÍN **SEMAMANAL**

Rotary Club de Rosario

Junta Directiva 2023-2024

Presidente RI

Gordon R. McInally

Protesorero

Oscar Oronao

Gobernador Distrito 4945

Eduardo Orso

Vocales

Juan José Staffieri

Gustavo Arach

Delfina Domínguez

Franklin Quagliato

Presidente

Leticia Bourges

Jefe de protocolo

Marcelo Wade

Vicepresidente 1º

Ricardo Silberstein

**Presidente electo período
2024 - 2025**

Rafael Micheletti

Vicepresidente 2º

Ángel Pérez Cortés

Secretario

Gustavo Rienzi

Past President

Carlos Cristini

Prosecretario

Horacio Díaz Hermelo

Tesorera

María Claudia Gamallo



Reunión miércoles 26 de junio de 2024

La reunión de hoy	4307
Asistencia total	35
Socios del Club	22
Invitados del club	11
Representantes de otros clubes	1
Invitados de socios	1

Programa de la reunión

- Apertura
- Izamiento de banderas
- Informe de secretaría, por Horacio Díaz Hermelo
- Ingreso de socio
- Entrega de Premio Anual 2024
- Mensaje de despedida, por Leticia Bourges
- Cierre

INFORME DE SECRETARÍA

Celebramos la reunión núm. 4307. Nos acompañan por parte de la OAME (Organización Argentina de Mujeres Empresarias) su Presidente, Patricia García, y las Sras. Lina Jourdon, Mabel Schumichuk, Kamala Bonifaci, María Paula Murillo, Jackie Ortolani, Sandra Resta, Silvana Dal Lago, Patricia Munini y Silvana Pecora.

Por parte del Rotaract de Rosario, asiste la Presidente Electa Luz Barré.

Invitada por la presidente Leticia Bourges, asiste la Dra. Carolina Baldussi.

Invitada por el vicepresidente 2º Ángel Pérez Cortés, asiste su esposa, la contadora María Cristina Daminato.

Información Rotaria

El desfile “Rotary de Moda”, programado para el 27 de junio, por motivos del paro universitario convocado para el 25, 26 y 27 de junio, ha sido pospuesto para el 4 de julio a las 19 hs, también en el ECU.

En cuanto al Programa de Intercambio de Jóvenes (RYE), les informamos acerca de los jóvenes seleccionados para participar: Francisco Mastrangelo tiene 16 años, cursa 4º año en el Politécnico, es hijo de Diego Mastrangelo (quien es ingeniero industrial) y Florencia Zubielquie (quien es odontóloga) y vive en General Lagos. Se irá un año a Bélgica en enero de 2025.

Entre el 10 y el 26 de agosto, llegará a Rosario Konrad GAMRATH de Dinamarca, quien también tiene 16 años, asistirá al Politécnico y vivirá en la casa de los Mastrangelo durante 3 meses. Luego vivirá con otras dos familias que ya fueron evaluadas y aprobadas por el Comité de Intercambio del Distrito con la intervención de la socia Sofía Fenoglio.

El pasado lunes 24 de junio, en el diario La Capital, nuestra presidente Leticia Bourges publicó su artículo titulado “Ambiente y Agricultura: es la hora de compatibilizar y exponenciar”; es un importante artículo en el cual se demuestra la incidencia de las modernas tecnologías y los aportes de universidades, entre otros lineamientos fundamentales. Nuestras felicitaciones.

El pasado domingo 23 de junio concurren al Rotary Club Capitán Bermúdez la presidente Leticia Bourges, el vicepresidente 2º Ángel Pérez Cortés y el socio Gustavo Enz, respondiendo la invitación que hiciera el Gobernador de Distrito Eduardo Orso para festejar la terminación de su periodo.

De acuerdo a lo circulado oportunamente, procederemos en la fecha a la incorporación de una nueva socia. Como se ha dicho tantas veces, este es uno de los momentos más importantes en la vida del Club, la presentación de nuevos asociados. Invito a la socia padrina, LETICIA BOURGES, y a su respectiva ahijada y nueva socia, LEONOR YAÑEZ LASSAGA, a acercarse a este estrado.

El Comité del Premio Anual, integrado por el vicepresidente 2º Ángel Pérez Cortés y los vocales Juan José Staffieri y Gustavo Arach, después de analizar distintas ideas, ha decidido otorgar el Premio Anual de 2024 a la OAME, una entidad de carácter civil que cumple una destacada función de apoyo, capacitación y acercamiento entre las mujeres empresarias. Nuestras felicitaciones.

PRÓXIMA REUNIÓN

El día miércoles 3 de julio al mediodía en el Jockey Club de Rosario el presidente entrante Rafael Micheletti dará su mensaje de bienvenida. Esperamos contar con la presencia de todos.

MENSAJE DE DESPEDIDA DE LETICIA BOURGES

Damas y Caballeros

Estimados Consocios, Estimados Amigos:

Ante todo, agradecemos vuestra grata presencia en esta reunión.

Hace un año dijimos que nuestro Club ha sido testigo de los avatares de nuestra historia, y en este periodo, nos ha tocado acompañar los desafíos que impusieron los subsecuentes actos electorales, el fin de un gobierno y el inicio de otro, que algunos calificaron de nueva era, con todo lo que ello significó. Transitamos por el desconcierto, la incertidumbre, pero siempre con esperanza y confianza.

Por tanto, a pesar de los efectos que todo eso podía significar para nuestros socios y nuestro club mantuvimos nuestro objetivo de acrecentar los vínculos con otros clubes y organizaciones representativas de nuestra sociedad.

En cuanto a las acciones interclubes, hemos participado regularmente de las reuniones correspondientes. Nos unimos con Rotary Club Echesortu y Rotary Club Rosario Plaza de la Bandera en un proyecto de subvención distrital para darle una instalación de agua corriente al comedor La Morena, de la comunidad Qom, situado en el barrio Las Quintas. Se ha recommenzado a retrabajar en la presentación de una subvención global para la adquisición de un tomógrafo de coherencia óptica destinado al Hospital Provincial del Centenario. Hemos participado en la organización del evento Rotary de Moda, que tendrá lugar en el ECU y cuya recaudación está destinada al CENAIH (Centro de Apoyo Integral Hematológico). Hemos visitado en diversas fechas – en particular en ocasión de asunciones o aniversarios – a clubes ahijados como los clubes de San Lorenzo, Rosario Sud, Rosario Oeste, Rosario Norte y también, Rosario Plaza de la Bandera, Capitán Bermúdez, y estado en contacto con RC Libertador Recoleta, RC de Paris, RC Mérida y RC Madrid Zurbarán. Nos hemos unido a modo de reunión conjunta con los clubes de Rosario Oeste, Rosario Plaza de la Bandera

y Rotary Club de Buenos Aires (con la disertación del Gral. Claudio Pasqualini). Gracias a todos los que han acompañado en estas visitas.

Frente al frenesí argentino, propusimos charlas de economistas como Gerardo della Paolera de Fundación Bunge y Born, Luciano Villegas de Fundación Libertad, Marcos Hermansson de MATBA-ROFEX, o sobre el liberalismo, Eneas Biglione de Fundación Thomas Jefferson, y la gestión de conflictos (Lic. Ferrario). También, nos visitaron hombres de derecho como el fiscal Federal Carlos Rivolo y Gabriel Astarloa, Procurador Adjunto en CABA, así como el Presidente del Colegio de Abogados de Rosario (Lucas Galeano) y el Presidente del Colegio de Magistrados de Santa Fe (Roberto Dellamonica).

Marcos Moloeznik de la Universidad de Guadalajara nos habló sobre la Seguridad y los derechos humanos.

Para responder a nuestro espíritu, celebramos el año nuevo hebreo y el mes de la Virgen María, con las visitas de la Prof. Belkis Hammerschlag y nuestro Arzobispo Mgr. Eduardo Eliseo Martin, quien nos recordó la dignidad de la persona y cómo la obra de Rotary brega por ella. Conmemoramos el aniversario de la Gesta de Malvinas, con tres reuniones que dimos a llamar Trilogía de homenaje sobre Malvinas, teniendo el placer de recibir a dos veteranos el Cnel. Héctor Pugliese y el Comodoro Roberto Cardozo; siendo la tercera una visión histórica por el Lic. Ignacio Gutiérrez.

La cura de nuestros socios nos llevó a que hablemos de la salud y, en línea con la propuesta del presidente de RI, de salud mental, con los Dres. Delgado, Ojeda y Tiezzi; también nos interesamos sobre el ambiente, otro eje central de RI, con la charla del Presidente de Fundación Nueva Generación Argentina (Diego Sueiras).

En vistas al reconocimiento del rol de la mujer en el ámbito económico, se otorgó el Premio Anual a la Organización de Mujeres Empresarias - OAME, que,

con sede en Rosario, hace casi 60 años actúa guiada por el lema “solos invisibles, juntos invencibles”.

Con un triple impacto: el afán de brindar un momento lúdico y convivencial a nuestros socios, de vincular a nuestro club con otras asociaciones de la ciudad y de apoyar talentos musicales locales, iniciamos el Ciclo de apoyo a Jóvenes Talentos musicales, organizando la presentación de Samuel Iwanczuk Quinteto, que se realizó en el teatro de la Alianza Francesa y la de Polyphonia en Concierto, que se realizó en el teatro de ARICANA. Agradecemos a Carlos Casas por la identificación de estos talentosos músicos. Durante la cena de fin de año recibimos a las jóvenes del grupo On the Spot. En la misma línea de esparcimiento, organizamos un Tour cultural al Teatro Colón, en ocasión de la reunión con Rotary Club de Buenos Aires, nuestro club padrino, asistiendo a la función de la ópera Turandot y realizando una visita guiada por el teatro. Gracias Gustavo Arach por la colaboración. Además, con gran espíritu de camaradería se realizó el tradicional torneo de bowling en el Club alemán, cuyo ganador fue Emilio Cepero y su alma mater nuestro estimado Marcelo Wade.

En busca de hacer de Rotary nuestro oasis semanal, varias de nuestras conferencias se enfocaron en el arte con la presencia de Roberto Echen, director del MACRO, Beltramone Lic. en Bellas Artes, Gabelich, Gayoso y Santillán, galeristas; y organizamos un tour “Arte en Galerías”. Asimismo, nos ilustramos con literatura italiana con la Prof. Viarengo y aprendimos de la cultura como herramienta diplomática con el Cónsul General de España Platas Casteleiro, una manera de celebrar el aporte de las colectividades italiana y española a la ciudad.

En razón de este interés por el arte, fuimos elegidos para la entrega de los diplomas de reconocimiento de artista distinguido de la Provincia de Santa Fe a tres artistas rosarinos (los pintores Ana Petrini y Manuel Martínez, y la escultora Lucrecia Pellegrini), otorgado por la Legislatura provincial. Sabemos que el arte es un medio de fomentar la comunicación y la paz, por ello, en

reconocimiento de la acción por la paz que realiza Rotary, nos fue entregado un cuadro de la artista plástica rosarina Lidia Serenelli, producto de la acción “Artistas por la paz”, que se desarrolló en el marco del 255° Aniversario de la llegada de la imagen de la Virgen del Rosario, que luego daría nombre a la ciudad; la entrega se concretó en la Catedral metropolitana de Rosario.

A raíz de nuestra preocupación por el patrimonio, recibimos a Kevin Dolce y Lisandro Alvarez Calvo que nos deleitaron con historias de Rosario y con el coleccionismo de automóviles, y patrocinamos la Semana del Patrimonio que puso en valor el moderno edificio de ARICANA y en el cual colocaremos una placa a iniciativa del GRFC Patrimonio.

En concordancia con intereses sobresalientes de muchos rotarios, creamos dos Grupos Rotarios de Fomento Comunitario (GRFC): Patrimonio y Ambiente. Agradecemos a Carlos Aletta de Sylvas, Marcelo Wade y Miguel Vidour por animar esos grupos. Además, el instrumento fue presentado a nuestra querida Rueda que sigue haciendo una obra magnífica con las becas de La Rueda de la Amistad.

El interés por la educación ha distinguido a nuestro club, por ello reconocemos la participación de Angel Pérez Cortés en la Comisión distrital sobre educación y el apoyo de Daniel Luna que ha hecho de UCEL – Universidad del Centro Educativo Latinoamericano – un aliado de Rotary Club, destacándose en el apoyo a la Diplomatura sobre liderazgo que organizó el Distrito como a la capacitación en esperanto que unió nuestro distrito 4549 y el 2072 de Italia. Además, hemos recibido la lista de los mejores promedios de primer año de UCEL para concretar la distinción correspondiente instaurada hace ya varios años a partir de la idea del EP Carlos Aletta de Sylvas, y hemos prometido distinción a los mejores promedios de diversos colegios secundarios (San Bartolomé, San Patricio, Sagrado Corazón, Dante, Colegio Nacional, Normal 1 y 3), con el ánimo de premiar el estudio y el esfuerzo.

Es de destacar que recibimos una primera intercambista desde Nueva Zelanda y estamos por recibir el segundo desde Italia. ¡Gracias Sofia Fenoglio por el seguimiento!

En este primer año del nuevo siglo de vida, en aras de honrar nuestro pasado, hemos formado una Comisión para la elaboración de un libro del primer centenario y decidido encargar una placa para ir grabando los nombres de todos los presidentes; y para adentrarnos al nuevo siglo, hemos modernizado el sitio internet y adquirido un programa para formatear los certificados.

A nivel de distrito, tuvimos el honor de recibir al Presidente de Rotary Internacional Gordon McInally en Rosario, y junto a él y al Gobernador tañimos nuestra campana, la misma que anuncia el inicio de nuestras reuniones desde 1922. A iniciativa del Gobernador Eduardo Orso, firmamos una carta de intención a los fines de adherir al programa MUNA – Municipio unido para la niñez y la adolescencia de UNICEF, lo cual enaltecerá nuestra acción en ese ámbito y en especial las becas de La Rueda.

Además de las capacitaciones individuales, recibimos a EGD Adriana Martínez para formarnos en relación a la Fundación Rotaria y su accionar.

En reconocimiento por la acendrada labor de servicio creando esperanza en el mundo, el Gobernador nos distinguió con el Premio Plata del Distrito. Gracias al GD Eduardo Orso por guiarnos en este camino.

Por último, recordamos que tuvimos algunas perdidas lamentables, que ahora evocamos con cariño.

En definitiva, un año intenso, pero por el que solo me queda agradecer muy muy especialmente a los miembros de la Junta Directiva, fuimos un equipo, amalgamados en las ideas y por el cariño a este club.

Honrada y orgullosa de iniciar un nuevo siglo de vida y de haber trabajado con los miembros de esta Junta Directiva, agradezco muy especialmente a Ricardo Silberstein y Ángel Pérez Cortés por haber sido lujosos vicepresidentes activos

y diligentes; al Secretario y Prosecretario, Gustavo Rienzi y Horacio Diaz Hermelo, por el acompañamiento; a Gustavo Arach por sus grandes aportes, a Delfina Domínguez por su alegría; a Marcelo Wade por ser un cabal rotario como su papá y siempre atento para el buen desarrollo de las reuniones; a mi padrino Juan José Staffieri siempre con el sabio consejo; y por supuesto, a María Claudia Gamallo, cauta Tesorera y sostén invaluable.

También a nuestras secretarías ejecutivas Paula y Clara, siempre atentas y dispuestas.

Y un gracias a todos los que nos han acompañado para seguir haciendo de nuestro club una nave insignia.

Como dije hace un año, sigamos poniendo la esperanza en acción, sigamos teniendo esperanza, porque cada uno de nosotros es —y aún más, todos somos— Rotary Club de Rosario.

Muchas gracias.

Leticia A. BOURGES
PRESIDENTE 2023-2024

IMÁGENES DE LA REUNIÓN













Rotary Club de Rosario



Rotary Club de Rosario





Rotary
Club de Rosario







*El boletín de la reunión se encuentra en la página web del club,
www.rotaryrosario.org.ar, sección boletines, 26 de junio de 2024.*